LES RELATIONS EST-OUEST

DOCUMENT D'INFORMATION

Les relations Est-Ouest ont connu ces derniers temps une évolution spectaculaire.

Qu'on en prenne comme preuves la restructuration radicale de presque tous les gouvernements d'Europe de l'Est, l'expectative, dans les mois à venir, d'élections démocratiques dans cette région, les importantes visites de haut niveau et les sommets entre l'URSS et l'Occident, la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe, l'Accord INF, les progrès en matière de contrôle des armements, les réductions annoncées aux futurs budgets militaires soviétiques et le respect accru des droits de la personne par les Soviétiques.

C

q

pa ď

ci

tra

ce

es

de

qu

joi

Co

I

ins cur

ďe

Sou

Il est maintenant clair que les changements profonds et de grande portée préconisés par le président Gorbatchev constituent la meilleure chance qui ait été donnée aux relations Est-Ouest depuis la Guerre.

Le Canada et l'URSS se partagent de nombreuses caractéristiques, notamment un vif intérêt pour l'Arctique, l'existence de riches patrimoines multiculturels, les préoccupations écologiques et les défis inhérents aux économies tributaires de l'exploitation des ressources naturelles. Voilà pourquoi le Canada est, parmi tous les pays de l'OTAN, le mieux placé pour développer la coopération avec l'Union soviétique.

Il est dans l'intérêt du Canada que le processus de réforme en URSS et en Europe de l'Est soit mené à bien. Nous sommes en mesure de coopérer sur les plans politique et économique avec les artisans de la réforme en URSS et en Europe de l'Est, surtout par l'intensification de nos contacts et par le développement des liens que nous entretenons déjà. Le Canada a annoncé récemment un programme d'assistance économique à l'intention des gouvernements de la Pologne et de la Hongrie en vue de les aider à mettre en oeuvre leurs réformes économiques. Par ailleurs, le gouvernement du Canada collabore à la mise au point conceptuelle d'une Banque pour la reconstruction et le développement de l'Europe de l'Est au sein de laquelle il entend prendre une part active.

Le Canada appuie le maintien de la fonction de stabilisation que l'OTAN exerce dans les relations Est-Ouest, et se réjouit de la façon dont l'Alliance a favorisé et accueilli le changement en encourageant les forces qui, à l'Est, oeuvrent à la transformation de leur société. L'OTAN continuera à s'imposer, pendant bien des années, comme une entité politique utile et souple appuyant le dialogue permanent entre l'Est et l'Ouest.